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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Brumby, Lennart     
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Weber, Lars     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Kasongo, Kabeya     
Nierhoff, Stefanie     
Noll, Daniel     
 
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Aufwertung eines Wirtschaftswegs zum Radweg (ÖDP) 
 
2. Standort Marienborn stärken (ÖDP, CDU, SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, 

FDP) 
 
Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
 
Anfragen 
 
3. Bürgersteige im Borner Grund (ÖDP) 
 
4. Verkehrsspiegel in Marienborn (ÖDP) 
 
5. Sachstandsberichte 
 
6. Mitteilungen und Verschiedenes 
 6.1. Einwohnerstatistik 
 6.2. Arbeitsgruppe Elektro-Carsharing 
 6.3. Rigolen im Neubaugebiet Ma 15 Hinter den Wiesen 
 6.4. Internet-Bandbreiten Am Sonnigen Hang 
 6.5. Weitere Mitteilungen 
 
7. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Aufwertung eines Wirtschaftswegs zum Radweg (ÖDP) 

Vorlage: 0911/2022 
 
Frau Moseler begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
In der kurzen Aussprache wird aufgeführt, dass man sich keine Versiegelung der Flächen 
wünscht, sondern eher eine wassergebundene Oberfläche. Weiterhin wird angemerkt, dass in 
den Plänen ein Weg um die Ausgleichsflächen herum eingezeichnet ist, sodass der Weg hier 
nicht durchführen müsste. 
 
Der Vorsitzende betont, dass bei den Planungen alle Beteiligten mit einbezogen werden 
müssen.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wurde sodann einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Standort Marienborn stärken (ÖDP, CDU, SPD, BÜNDNIS 90/  

DIE GRÜNEN, FDP) 
Vorlage: 0916/2022 

 
Der Vorsitzende erläutert den Anwesenden kurz, dass in diesem Antrag verschiedene Punkte 
im Ort angesprochen werden.  
 
Unter anderem der Standort für ein neues Feuerwehrgerätehaus, Räume für Arztpraxen und 
Ma 33. 
 
Auch hat er Gespräche mit Herrn Trüb vom Wirtschaftsbetrieb geführt, der zugesagt hat zu 
prüfen, ob ein Teil des Grundstückes zur Friedhofserweiterung für das Feuerwehrgerätehaus 
genutzt werden kann.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen.    
                                                                                                                                      
 
 
Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
 
Es liegen keine Anträge und Anliegen von Seiten des Ortsbeirates vor.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Bürgersteige im Borner Grund (ÖDP) 

Vorlage: 0910/2022 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag keine Antwort auf die Anfrage vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Verkehrsspiegel in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0913/2022 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag keine Antwort auf die Anfrage vor.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Sachstandsberichte 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag kein Sachstandsbericht vor.     
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Einwohnerstatistik 
 
Herr Dr. Moseler informiert darüber, dass aktuell in Marienborn 4477 Einwohner:innen 
gemeldet sind. 54 Personen hiervon sind mit Nebenwohnsitz gemeldet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.2 Arbeitsgruppe Elektro-Carsharing 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass der damals gegründete Arbeitskreis 
aktuell nicht mehr existiert. Unter anderem der Tatsache geschuldet, dass in den einzelnen 
Parteien ein Personalwechsel stattgefunden hat. 
 
Herr Dr. Moseler bitte darum, dass sich aus jeder Partei eine Person zur Mitarbeit meldet. 
 
Aktuell melden sich Herr Weber, Herr Brumby, Herr Nierhoff und Frau Moseler für den 
Arbeitskreis. Aus den Reihen der CDU wird noch eine Person benannt.  
 
Der Vorsitzende sagt zu, den Arbeitskreis für nach den Ferien zu terminieren.   
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Punkt 6.3 Rigolen im Neubaugebiet Ma 15 Hinter den Wiesen 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass am 13.07.2022 eine Bürger-
versammlung mit den Anwohner:innen des Wohngebietes Hinter den Wiesen stattfindet. 
Man wird hier die genauen Gestaltungskriterien der Rigolen noch einmal gemeinsam mit der 
Verwaltung besprechen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 Internet-Bandbreiten Am Sonnigen Hang 
 
Der Vorsitzende berichtet den Anwesenden darüber, dass es einen neuen Sachbearbeiter bei 
der Verwaltung gibt, der sich um den Anschluss des Internets kümmert. Dieser ist gerade 
bemüht, eine Projektleitung zu finden, um die gesamten organisatorischen 
Rahmenbedingungen auf die Wege zu bringen. 
 
Das Problem des schlechten Internets gibt es nicht nur im Bereich Am Sonnigen Hang, 
sondern genauso bei den Aussiedlerhöfen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.5 Weitere Mitteilungen 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende weitere Punkte: 
 
- Die Container Am Sonnigen Hang sollen nach Auskunft der Verwaltung noch im August 

gestellt werden. 
 
Frau Gerhardt merkt in diesem Zusammenhang an, dass man den Bücherschrank, welcher 
aktuell dort montiert ist, gerne in diesem Bereich behalten würde. Aus diesem Grund ist sie 
bereits in Gesprächen mit der Verwaltung. Der Vorsitzende informiert, dass er bereits vor 
etlichen Wochen die Verwaltung diesbezüglich angeschrieben hat. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates kommt der Wunsch auf, für die Behindertenparkplätze dort 
einen geeigneteren Standort zu finden. Frau Gerhardt berichtet, dass einige auf dem auf der 
Fahrbahn markieren Stellplatz parken, da sie die Schilder für den eigentlichen 
Behindertenparkplatz nicht sehen. Man bittet, die Markierung ggf. zu entfernen. Sollten die 
Parkplätze verlegt werden, bittet man, den Ortsbeirat bei der Standortwahl miteinzubeziehen. 

 
- Am Bolzplatz in der Straße “Zum Knechelsberg” wurden die Ballfangnetze erneuert. 
 
- Mit der Vergabe der Stadtteilmittel möchte man abwarten, bis die endgültige Summe der zur 

Verfügung stehenden Mittel bekannt ist. 
 
- Frau Grosse hat ein Schreiben an den Investor des Bauvorhabens “Am Sonnigen Hang” 

verfasst in, dem Sie ihm die Kontaktdaten des Vorsitzenden übermittelt hat. Bisher hat 
jedoch keine Kontaktaufnahme stattgefunden.  
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- Herr Brumby informiert die Anwesenden darüber, dass in der Sitzung des 

Seniorennetzwerkes Marienborn der Wunsch nach einer Boulebahn aufkam. Als besten 
Standort könnte man sich den Platz vor der Kirche vorstellen. 
 
Herr Dr. Moseler gibt zu bedenken, dass dieses Grundstück zum größten Teil im Besitz der 
Kirche ist. Auch wird dieser Platz für die Kerb und den Weihnachtsmarkt genutzt. Von 
anderer Seite kommt der Vorschlag, die Bahn auf einen Teil am Sportplatz zu verlegen. Dies 
setzt jedoch voraus, dass dieser immer zugänglich ist. Dies war in letzter Zeit nicht immer der 
Fall. 
 
Herr Brumby betont jedoch, dass man sich eine solche Bahn in der Ortsmitte wünscht. Sie 
soll sozialen Zusammenhalt schaffen und zu einem Treffpunkt für die Marienborner 
Bürger:innen werden. 
 
Man verständigt sich darauf, dass man vorab die verschiedenen Möglichkeiten abklärt um 
dann einen gemeinsamen Antrag einzureichen. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten des anwesenden Bürgers erfolgt keine Wortmeldung.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Zu

